

Boletín Rociero





*Primera, Real, Imperial, Ferrvorosa, Ilustre y Más Antigua Hermandad
de Nuestra Señora del Rocío de Villamanrique de la Condesa*

C/ Santiago, nº25 - C.P. 41850 Villamanrique de la Condesa (Sevilla) - Tfno: 955755286
info@hermandaddelrociodevillamanrique.com • www.hermandaddelrociodevillamanrique.es



***Boletín de la Primera y Más Antigua
Hermandad del Rocío de
Villamanrique de la Condesa
NÚM. 23 - DICIEMBRE 2018***

Dirección

Amparo González García.

Colaboran

Cura Párroco y Director Espiritual.

Miembros de la Junta de Gobierno.

Miembros del Grupo Joven.

Hermanos de la Hermandad.

Guardia Civil.

Juan Márquez Fernández.

Fotos

Archivo de la Hermandad.

Amparo González.

Manolo Solís.

José Manuel Bernal.

Rosendo A. Jiménez.

Juan Márquez.

Simón Ruiz.

Antonio Díaz.

Rocinas.

Portada

*Salida de la Hdad. de Villamanrique,
Romería 2010. Foto de Manolo Solís.*

Diseño e Impresión

Gráficas Santa María - 954 77 10 91

ÍNDICE

- 4** *Saluda del Capellán*
Rvdo. D. Juan Jesús Romero Velázquez
- 5** *Saluda del Presidente*
D. Roque Espinar Cardoso.
- 7** *Saluda de la Secretaria*
D^a. Amparo González García.
- 8** *Saluda del Consiliario de Patrimonio*
D. José Pérez Velázquez
- 10** *Agradecimiento Hermanos
Honoríficos - Guardia Civil*
Sr. Coronel Jefe D. Fernando Mora Moret
- 11** *Agradecimiento Hermanos
Mayores 2018*
D. Vicente Calabuig Pellicer
Dña. Mercedes García Bueno
- 12** *Por la Puerta Grande*
Junta de Gobierno
- 13** *Despedida de nuestro Tamborilero*
D. Félix Sánchez Muñoz
- 14** *Sensaciones de un Pregonero Joven*
D. Pedro J. Muñoz Carrasco
- 15** *Introducción del Pregón 2018*
D. Juan Márquez Fernández.
- 16** *Informe de Tesorería*
D. José Manuel Bernal Garrido, Tesorero
- 17** *Citación a la Junta General
Ordinaria de Rendición de Cuentas*
- 18** *Programa de Cultos para 2019*
- 20** *Crónica Anual 2018*
D^a. Amparo González García, Secretaria
- 35** *Felicitación de Navidad*

Los artículos y las opiniones vertidas son responsabilidad exclusiva de sus autores. Prohibida la reproducción parcial o total sin citar su procedencia.



Queridos hermanos rocieros:

En el comienzo de un nuevo año os escribo este artículo sobre la tarea que nos ocupa en las líneas de trabajo pastoral de nuestra diócesis de Sevilla. Como cristianos siempre tenemos una razón de nuestra esperanza, y precisamente es anunciar quién es Jesucristo, qué significa ser cristiano y cómo vivimos en Hermandad-Iglesia.

Ya lo decía el Papa Pablo VI: *“No hay evangelización verdadera, mientras no se anuncie el nombre, la doctrina, la vida, las promesas, el reino y el misterio de Jesús de Nazaret Hijo de Dios”* (EN 22). Es decir, que en nuestra vivencia de fe tiene que haber siempre un motivo que sostenga esa experiencia y es el nombre de Jesús y de su Santísima Madre, la Virgen del Rocío. Y que vivirlo es a la vez anunciarlo explícitamente, solo así se fortalecerá la fe en nosotros y crecerá de nuevo la fe en nuestros hermanos.

Hace más de setenta años el Padre de Lubac dijo: *“la Iglesia tiene la misión de hacer presente a Jesucristo, de anunciarlo, mostrarlo y darlo a todos. Todo lo demás no es sino sobreañadidura”*. Estas palabras de tremenda actualidad nos hacen reflexionar como cristianos y devotos de la Virgen del Rocío, pues nos está diciendo: si a veces lo que hacemos no tiene mucho fruto, o al menos el deseado, lo cual nos tiene que hacer pensar honestamente, que puede ser que no sea lo fundamental en nuestra misión de aquello que el Señor nos pide que hemos de ser, decir o hacer, sino la sobreañadidura. Retomemos pues de nuevo la alegría, la ilusión, la esperanza... Emprendamos como cada año por primavera el camino, el bendito camino. Jesús se nos presentó como Camino, Verdad y Vida, tomémosle a Él para que por intercesión de Santa María del Rocío podamos llegar a ser buenos y fieles discípulos del Señor. Tenemos un buen bastón donde apoyarnos, la Palabra de Dios; un buen camino, camino de purificación y transformación interior que debe ser recorrido paso a paso que es la vida de fe; un buen alimento que nos nutre, su Cuerpo entregado en la Eucaristía, y una bebida que nos purifica y alegra el corazón, su sangre derramada.

Para cuando tenemos sed, ya hemos encontrado la fuente de salvación, como encontró la samaritana a Jesús, como encuentra el peregrino el pocito del Rocío *“siempre manando, lo mismo que la Virgen siempre escuchando”*, esa agua que nos dice: *“Si conocieras el don de Dios, le pedirías tú a Él y él daría un agua viva”*. Para cuando estamos cansados, él nos lleva a las praderas verdes de la marisma; para cuando nos encontramos solos, siempre nos pone un hermano para ir de dos en dos como los misioneros en el Evangelio; para cuando nos vemos sucios, manchados interiormente, él nos ofrece su perdón y su paz, *“Vete y no peques más”*; para cuando nos cansamos y, postrados ya en la arena del camino, no podemos más, con la fuerza de su Palabra nos dice *“Levántate y anda”*; para cuando estamos perdidos, solos, desanimados, nos pone por delante lo más hermoso y bello que Dios nos ha podido dar y nos dice: *“Hijo, ahí tienes a tu Madre”*; y desde aquel instante, cada uno recibe la mirada de la Virgen, cada uno hemos conocido un amor con el que podemos contar, esa bendita mirada más dulce que la miel, más bella que la flor, más limpia que la luz, más pura que el sol, la mirada de amor hermoso de la Virgen del Rocío.

¡VIVA NUESTRA MADRE DEL ROCÍO!



Queridos Hermanos y Hermanas,

Estamos inmersos en un nuevo curso que nos llevará a una nueva Romería en 2019, un año muy especial, pues el mismo Sábado de Presentación, 8 de Junio, se cumplirán 100 años justos de la Coronación de la Virgen del Rocío.

Por este motivo, se ha podido ver una Salida Extraordinaria de la Santísima Virgen el pasado 8 de Septiembre, justo cuando se cumplían los 100 años de la bula papal o pontificia, donde se ordenaba la Coronación, y en la que hemos tenido la suerte de ver a nuestra Madre del Rocío más bonita que nunca. Desde aquí, quiero felicitar a sus Camaristas pues han hecho un trabajo impresionante.

Tengo que comentar que El Rocío de 121 Hermandades que hoy conocemos, nada tiene que ver con el Rocío de 1919, en el que habíamos sólo 12 Hermandades, contando con nuestra ahijada de Benacazón y por supuesto, también estábamos nosotros, Villamanrique.

Por aquel entonces y para conseguir la Corona de la Virgen, Villamanrique y sus hermanos más pudientes, aunque también el que menos tenía, colaboraron de una forma muy directa con sus aportaciones económicas, al igual que todo el mundo rociano.

Hoy día, también se está colaborando con aportaciones de pequeñas piezas de oro (restos de cadenas rotas, pendientes que se quedan sin pareja, etc.) más aportaciones económicas, por parte de todos los hermanos que han querido participar, y los que aún están a tiempo de hacerlo, para regalarle una nueva corona a la Virgen.

A todo esto hay que añadir que la misma cantidad económica que suponga dicha corona se destinará a un proyecto social en el área de oncología de pediatría de la ciudad sanitaria Virgen del Rocío de Sevilla, que consistirá en la construcción de una sala lúdica para que a nuestros adolescentes, que por desgracia lo necesiten, se les haga más amena su estancia obligada en ese lugar (recordemos que a este hospital vienen niños de toda Andalucía y de otras partes de España).

Nuestra Hermandad no podía ser menos y por supuesto, gracias a un número de hermanos, estamos colaborando en ello, aunque nunca es suficiente para una labor social tan importante y un proyecto tan destacado en el mundo rociero, por lo que toda aquella persona que quiera colaborar y aún no lo haya hecho, puede hacerlo a través de ésta, nuestra Hermandad.

Por otro lado, a finales del próximo 2019 en esta Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío tendrán lugar elecciones para una nueva Junta de Gobierno. Desde aquí, quiero comentaros que es mi intención presentarme de nuevo al cargo de Presidente porque creo que se cerrará un ciclo de 12 años en 2019 donde nuestra Hermandad ha encontrado una estabilidad y un asentamiento desde sus cimientos, donde ha aumentado y ha mantenido su patrimonio, tanto material como social, y si fuésemos elegidos tendríamos otros cuatro años para poder dedicar más tiempo a la caridad, a la formación de nuestros jóvenes y al estudio histórico.

Para ello, se va a producir un significativo cambio de personas dentro de la Junta de Gobierno y desde aquí, animo a todo hermano o hermana, que cumpla con lo requerido en nuestras reglas y quiera trabajar por nuestra Hermandad y se sienta identificado con lo anteriormente expuesto, que nos lo comunique. Pertenecer a una Junta de Gobierno requiere, como todo en la vida, de un gran esfuerzo, pero os puedo asegurar que la recompensa es mucho mayor.

Vengo comentando desde años anteriores, por aquí y por otros medios, la importancia que le estamos dando a la investigación de nuestro pasado. Sé que es una labor que difícilmente, de momento, podéis valorar, porque los resultados no se hacen visibles con la inmediatez a la que

estamos acostumbrados hoy en día para todo, pues dicha investigación requiere de mucha paciencia, tesón, trabajo y por supuesto dinero, además de suerte, pero las bases se van asentando y se está creando una cultura que cale en todas las Juntas venideras, para que este proyecto tenga continuidad, donde algunas Hermandades, pocas, nos llevan cierta ventaja.

También solicitamos toda información y ayuda que nos pudierais hacer llegar porque en definitiva lo que se está haciendo es dotar a nuestra Hermandad de algo que carecía, que no es otra cosa que posea unos archivos con su identidad.

¿Y por qué es tan importante conocer nuestro pasado? Sobre esto que escribo ahora, ya vengo avisando años atrás. Estamos viendo cómo algunos están tratando de reescribir nuestra historia, con poco éxito, y debemos estar preparados para poder debatir esta información parcial, con el agravante de que quieren llevar dicho debate a redes sociales, con aires de populismo fácil, donde puede opinar los informados para hacernos daño, contando averiguaciones a medias y arrastrar a los menos, o nada, informados. Las redes sociales no es el foro adecuado donde debatir una información seria. ¡No es el foro! Y tened claro que Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío sólo hay una y es ésta, a la que pertenecemos y de la que estamos orgullosos.

Las costumbres heredadas de nuestros antepasados, nosotros los manriqueños y todos los que se nos unen, las seguimos manteniendo en su particularidad, ajustada a nuestros tiempos. Es responsabilidad de esta Junta de Gobierno y de vosotros como hermanos de seguir creciendo pero siempre manteniendo nuestra identidad y nuestra alegría en el amor a nuestra Madre la Santísima Virgen del Rocío.

A continuación, transcribo una pequeña parte de una publicación en un periódico de Sevilla de principios del siglo pasado (1921), hace casi 100 años, del autor manriqueño D. Juan Miguel Béjar Díaz que, entre otras cosas, era cronista de la villa y por supuesto hermano de esta Hermandad, donde tuvo un gran protagonismo en la reorganización en 1925 de la Primera y Más Antigua Hermandad. En él habla de la salida de nuestra Hermandad hacia las plantas de la Blanca Paloma, era por la mañana, temprano, como ahora, pero en Sábado, lo tituló “Mayo Florido”:

“Mayo Florido. Fiesta del Rocío. Tibio amanecer, de cielo intensamente azul y brisa suave, saturada de azahar, eucaliptos y aromas campesinos. Día de claridad atmosférica, precursora de uno de esos días precoces del vecino Estío. De sol sin nubes y de siesta ardiente. Por los arrabales a rato se despereza la vida. No rayara el día y ya asomaron por puertas y ventanas el desaliño de las viejas mañaneras y comenzó el diálogo callejero de las comadres. El sueño, un sueño agitado de pesadilla abrevió la impaciencia de mozas y chiquillos, y al fin llegó el ansiado día con todos sus encantos, con todo su delicioso tronar de córtalos y panderetas...

A lo lejos destroza el tamborilero una dulce canturía de alborada; ríen; parleras, las que en las esquinas colocan arquillas y colchones sobre la enguinaldada carreta; pasan de aquí para allá al golpe de sus caballos los que van a acompañar la Hermandad; aquí comentan estas, maledicentes, las más justificadas imprevisiones del hermano mayor; cruzan por allí, sendos líos de ropa bajo el brazo, con un alborozo de entusiasmo en la cara las que van al Rocío; ríen aquellas, pretendiendo encubrir la envidia con la burla; lloriquean esas otras porque se quedan... Porque no les tocó divertirse este año... Porque no van a ver a la Virgen del Rocío...

Una línea de humo blanquecino ha rayado el cobalto del cielo, rompiéndose en una detonación que prende viva alegría expectante en todos los grupos que se van formando en las calles.

-¡A uñí! ¡A uñí! Es la contraseña para uncir los bueyes.

Las manos que prenden alfileres en el exuberante torso, atan cintas o forman tocados más o menos artísticos, tiemblan impacientes. Es ya la hora.”

Comparen lo que comenta nuestro autor de la salida de aquella época con la salida actual y comprobarán que poco hemos cambiado, que se mantiene la esencia. Es de lo que se trata, de que no cambie la esencia del Rocío. No lo cambien. No nos lo cambien.

Os deseo a todos y a todas una Feliz Navidad y un próspero 2019, donde seamos todos una Hermandad unida en el amor a la Virgen.

¡VIVA LA PRIMERA Y MÁS ANTIGUA HERMANDAD!
¡VIVA NUESTRA MADRE DEL ROCÍO!



Queridos Hermanos y Hermanas en Nuestra Amantísima Madre la Virgen del Rocío,

Un año más, a través de este Boletín anual, os recuerdo que en Secretaría estamos a vuestra disposición para cualquier duda o consulta que necesitéis hacernos a través del correo electrónico de la Hermandad: info@hermandaddelrociodevillamanrique.com así como para notificar cualquier cambio en los datos personales de nuestros hermanos, que nos ayude así a tener actualizada la base de datos con la seguridad de que los envíos postales serán recibidos correctamente.

A la vez, me atrevo a pedirlos que compartáis con nosotros aquellas fotografías interesantes que tengáis de nuestra Hermandad con la única intención de engrandecer aún más el archivo patrimonial de la misma, sobre todo fotografías antiguas, así como datos curiosos, artículos de prensa o cualquier documentación referente a nuestra Hermandad, la cual os garantizo que será debidamente inventariada y guardada con celo para uso exclusivo de la misma.

En este tercer año de legislatura, cada uno de los miembros de esta Junta de Gobierno seguimos trabajando codo con codo por el bien de nuestra Hermandad y yo especialmente junto a mis compañeras Carmen Ruiz y M^a Ángeles Gómez. Desde nuestra parcela de Secretaría podemos destacar sobre todo el trabajo de inventariado de nuestro archivo y de nuestro patrimonio, así como la actualización de nuestras sagradas Reglas y el trabajo de investigación de la propia historia de nuestra Hermandad con la ayuda de grandes profesionales, además del trabajo básico diario que es bastante amplio.

Como sabéis, en nuestro pueblo siempre se ha contado con la tradicional figura del “Carretero de promesa”, algo que cada vez ha cobrado más importancia en nuestra Hermandad debido a la fe del rociero manriqueño que, para cumplir una promesa, se compromete durante un año a guiar nuestro bendito Simpecado hasta las plantas de la Blanca Paloma. Actualmente, tenemos que destacar que la lista de Carreteros de Promesa está cerrada hasta el año 2048 inclusive, algo que resulta como menos curioso para el rociero de fuera, pero así es la fe de Villamanrique.

Asimismo, con respecto a los Hermanos Mayores también resaltamos que, tras la pasada Romería, se han recibido nuevas solicitudes para Hermanos Mayores, por lo que este honroso cargo estará cubierto por hermanos de esta Hermandad hasta el próximo año 2025 inclusive, algo que es de enorme alegría para nosotros, ya que así mantenemos viva esta figura tan importante dentro de la Hermandad como lo hemos hecho siempre a lo largo de la historia.

Para terminar, quiero agradecer de corazón a todo el pueblo de Villamanrique, especialmente a todos nuestros hermanos y colaboradores la ayuda y el apoyo que siempre han prestado a esta Junta de Gobierno. Sin vosotros realmente nuestro trabajo sería en vano. Os animo a seguir así y a comprometeros cada día más, ya que la gratificación que se siente al trabajar por nuestra Hermandad es impagable y la recompensa supera todas las expectativas. Todos somos Hermandad.

Al hilo de esto, hago un llamamiento para que participéis en todos los cultos y actos que organice nuestra Hermandad, ya que todo se hace por el bien de la misma, pero todo el trabajo de organización y realización será en vano sin la participación de los hermanos y el pueblo de Villamanrique. De igual manera me refiero a las Asambleas de hermanos que se realizan durante el año, siendo ésta la manera más segura y directa de informarse correctamente de todos los asuntos que conciernen a la propia Hermandad.

Manriqueños, sentíos privilegiados ante la vida por el sitio donde habéis nacido porque esta suerte no la tiene cualquiera y aquí todo el año se respira Rocío. Alardead de nuestra Fiesta, de nuestro bendito Paso de Hermandades, decorad vuestros balcones para gloria y honor de nuestra Madre. Seguid queriendo a la Virgen como siempre lo habéis hecho, ni mejor ni peor que nadie pero desde luego, inigualable; con nuestra típica humildad y sencillez, que ya la grandeza va por dentro en nuestra manera de querer. Que no hay orgullo más grande que haber nacido en Villamanrique, el pueblo del cazador y del alegre repique. Dejad que cambien los tiempos y amenacen temporales, nosotros siempre seguiremos caminando hacia nuestra Madre. Que no nos quieran cambiar porque las cosas son como son y Villamanrique llena de gracia fue quien abrió aquel sendero porque aquí comenzó la historia y nació el primer rociero.

Feliz Navidad y Feliz Año Nuevo 2019 para todos, que nuestra Santísima Madre la Virgen del Rocío bendiga por siempre a todos sus hijos manriqueños y rocieros.

**¡VIVA NUESTRA MADRE DEL ROCÍO!
¡VIVA VILLAMANRIQUE!**

Saluda del Consiliario de Patrimonio

D. José Pérez Velázquez



Queridos hermanos, hermanas, rocieros y rocieras de esta Primera y Más Antigua Hermandad de Nuestra Señora del Rocío de Villamanrique de la Condesa,

En este año 2018 vuelvo a tener el privilegio de poder escribir en este nuestro boletín rociero, con el fin de poderos informar de todos los proyectos terminados y por terminar por parte de esta Consiliaría de Patrimonio y esta Junta de Gobierno.

Como expuse en el año anterior, nuestro principal objetivo es velar en todo momento por el grandísimo patrimonio que posee esta Hermandad y engrandecerlo más aún si cabe.

Hay que decir que nuestras Casas de Hermandad, tanto la del Rocío como la Casa-Museo de Villamanrique, se encuentran en perfecto estado de mantenimiento. En esta última, destacamos que

ya tenemos por fin colocada y en perfecto funcionamiento nuestra campana "CRISTINA", un objetivo que nos propusimos en un principio y que gracias a nuestros Hermanos Mayores de la Romería 2018 D. Vicente Calabuig Pellicer y Dña. Mercedes García Bueno, hemos podido conseguir. Desde aquí quisiéramos volver a agradecerse ya que gracias a ellos podemos escuchar a diario a eso de las 12:00h. del Ángelus a "Cristina" con sus repiques, que seguro la escucharán todos nuestros rocieros y rocieras desde el cielo.



A la vez, informamos que el Centro Etnográfico "Camino del Rocío" de Villamanrique, situado en nuestra Casa-Hermandad-Museo, se encuentra a disposición de todo aquel que quisiera visitarlo durante el año, siempre bajo cita previa.

Ni que decir tiene que el trabajo de mayor importancia que se está llevando a cabo no es más ni menos que la propia historia de nuestra Hermandad, ya que gracias a D. Antonio López y su equipo de trabajo, nuestro patrimonio se encuentra a día de hoy totalmente inventariado.

Todo este trabajo realizado en papel se está digitalizando y archivando en un ordenador con un programa informático

sólo y exclusivamente para este tipo de trabajos. Y además, toda la documentación estará colocada y archivada a la perfección en un mueble clasificador hecho a medida y con características específicas para esto, el cual está en su fase final de montaje e irá colocado en nuestra Sala de Juntas.

Por otra parte, tenemos que agradecer también a nuestro hermano D. Martín Eguiguren Vázquez su gran donación a esta Hermandad, la cual se basa en los Instrumentos Litúrgicos (tanto Cáliz como Copón, Vinajeras, Incensario, Campanilla y Patena), los cuales pasarán al patrimonio de esta Hermandad para poder ofrecer sus Misas durante todo el año a sus hermanos. De nuevo muchas gracias, amigo Martín. Sin duda, es una donación para la historia de nuestra Hermandad y el disfrute de todos.

También queremos informar que se ha comprado un remolque a propiedad de la Hermandad, tanto para la Romería como para las distintas peregrinaciones. La intención ahora es poderlo acondicionar para el transporte de los enseres e incluir las camas previstas para los trabajadores.

Y como objetivo final es la terminación de la nave en el polígono “Veredilla de Gatos”, la cual está en fase de construcción. Su estado actual se encuentra con su cimentación y toda su estructura y cerramiento hechos. Todas estas fases están ejecutadas y pagadas a día de hoy. Desde aquí, agradecemos especialmente la labor y colaboración del hermano D. José Larios Suárez en beneficio de esta Hermandad. Nuestra intención es que en el próximo año se quede totalmente terminada y acondicionada.

Por último, como en años anteriores, quiero agradecer a todos mis compañeros y compañeras de Junta de Gobierno el trabajo incansable y el esfuerzo realizado durante todo el año, para así seguir sumando “POR NUESTRA HERMANDAD”.

Sin más, no quería dejar pasar la oportunidad de desearos unas Felices Pascuas de la Navidad y un próspero Año Nuevo 2019, que nuestra bendita Madre del Rocío nos siga tendiendo su manto y colmándonos de bendiciones.

**¡VIVA NUESTRA MADRE DEL ROCÍO!
¡VIVA LA PRIMERA Y MÁS ANTIGUA
HERMANDAD DEL ROCÍO DE VILLAMANRIQUE!**



Agradecimiento Hermanos Honoríficos Guardia Civil

Sr. Coronel Jefe
D. Fernando Mora Moret



MINISTERIO
DEL INTERIOR



GUARDIA CIVIL
DIRECCIÓN GENERAL

Dirección Adjunta Operativa
Zona de Andalucía
Comandancia de Sevilla
Jefatura

Fernando Mora Moret
Coronel Jefe

Sevilla a 30 de octubre de 2018

Señor D. Roque Espinar Cardoso
Presidente de la Hermandad del Rocío de
Villamanrique de la Condesa.
VILLAMANRIQUE DE LA CONDESA
SEVILLA

Querido Presidente, querido Rogio:

Como Presidente que eres de nuestra Hermandad, me dirijo a ti para transmitirte el más sincero agradecimiento de los Guardias Civiles por el honor que representó para todos nosotros el nombramiento como Hermanos Honoríficos.

La Dirección General del Cuerpo nos comunicó la aceptación de tan amable distinción por lo que, desde ahora, todos los Guardias Civiles nos sentimos parte de vuestra Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío.

No cabe duda que os tendremos, si es posible, más cerca de nuestro corazón.

Un fuerte abrazo.

CORREO ELECTRÓNICO:

1124-271H
se-cmd-sevilla-subayudantia@guardiacivil.org

Villanueva del Pitarro nº 6
41013 SEVILLA
TEL: 954.93.97.05
FAX: 954.62.71.61

Agradecimiento Hermanos Mayores 2018

D. Vicente Calabuig Pellicer
Dña. Mercedes García Bueno



Queridos hermanos/as y rocieros/as de esta Primera, Real, Imperial, Fervorosa, Ilustre y Más Antigua Hermandad de Ntra. Sra. del Rocío de Villamanrique de la Condesa.

No hemos querido dejar pasar la oportunidad que nos brinda este “Boletín Rociero” para transmitirles a todos ustedes nuestro más efusivo agradecimiento y en la medida de lo posible nuestro sentimiento.

NUESTRO AGRADECIMIENTO:

Agradecimiento a esa Junta de Gobierno que confió en nosotros para desempeñar ese honorable cargo de representar a la PRIMERA Y MÁS ANTIGUA como Hermanos Mayores de 2018.

Agradecimiento a ese gran círculo de Hermanos/as del que tenemos el honor y el privilegio de rodearnos en Villamanrique.

Agradecimiento a ese “Sacerdote rociero” (del que tienen ustedes la suerte de disfrutar en este gran pueblo) por lo fácil que nos lo ha puesto todo y el respaldo incondicional que nos ha prestado.

Y AGRADECIMIENTO, de corazón, a todo el pueblo MANRIQUEÑO que, sin conocernos apenas, desde el primer momento nos han abierto sus puertas y sus corazones haciéndonos sentir unos manriqueños más.

NUESTRO SENTIMIENTO:

Sentimiento... (como dice un buen amigo nuestro... “Telaaa”)

En estos tiempos que corren, qué difícil es encontrar una tierra y una gente que te permita continuamente sacar los sentimientos a pasear. Como dice la sevillana de Juan Francisco “Estenaza” “Vinieron desde Valencia...” y así fue, aquí encontramos lo que íbamos buscando.

Nos resulta complicado escribir tantos y tantos momentos cargados de sentimiento que hemos disfrutado a vuestro lado. Cómo explicar los sentimientos de ese desfile de Hermandades por los SIETE ESCALONES, cómo explicar esas deseadas paradas del camino con diferentes reuniones, cómo se explica la humanidad y el compromiso que se respira en la Casa de Hermandad del Rocío de la Primera y Más Antigua..., y cómo se explica el sentimiento cuando entras en la ermita y te pones frente a la MADRE... ¿Cómo se explica...?

A Villamanrique lo llevamos en el corazón y en Villamanrique hemos tenido la suerte de poder dejar una parte muy importante de nuestro corazón. Que el repique de la campana “Cristina” nos haga recordar todos esos buenos momentos compartidos y los que nos quedan por compartir.



Aprovechamos la ocasión para dar nuestra enhorabuena a los Hermanos Mayores 2019, a los cuales les deseamos un buen año y una buena Romería.

Y por último, deseamos a todos unas Felices Fiestas Navideñas y un Próspero Año Nuevo.

**¡VIVA NUESTRA MADRE DEL ROCÍO!
¡VIVA LA PRIMERA Y MÁS ANTIGUA HERMANDAD
DEL ROCÍO!**



Todo termina en la vida, pero no es lo mismo terminar de cualquier forma (la que nos imaginemos) a salir por “La Puerta Grande”. Y aunque estemos empleando la palabra salir, de aquí no se va, gracias a Dios y a la Virgen, ya que seguirá muy cerca.

Pocas personas, en el amplio mundo del Rocío, pueden decir que han estado 40 años ininterrumpidamente al servicio de una Hermandad y menos aún, que esa Hermandad sea la suya.

Los motivos por los que te vas los compartimos. Cualquiera en tu caso seguramente hubiese hecho lo mismo pero, pensado egoístamente en la Hermandad, nos hubiese gustado que te quedaras.

Cuarenta Romerías como Tamborilero, que por muy buen profesional que uno sea, y en cualquier profesión, es muy difícil mantenerse en un cargo tanto tiempo, con tantos jefes, con tanto público, tantos romeros... Pero ahí entra el talante, la personalidad, el saber estar, el carácter, la sabiduría... Como nosotros bien decimos: “¡Qué sabes! ¡Jeje!”

Tu sucesor no lo tendrá fácil, no es porque no tengamos, gracias a Dios, un elenco de tamborileros en este pueblo que toquen como nadie, que son músicos, enamorados del tambor y la gaita, sino porque es difícil sustituir una personalidad como la tuya, a la que estamos familiarizados varias generaciones, pero sabemos que lo ayudarás con tus consejos y tu presencia.

No nos imaginamos cómo serán tus Rocíos de ahora en adelante, diferentes seguro, pero sí te deseamos que seas feliz, feliz como te hemos visto disfrutar, desde muy de cerca, estas once últimas romerías. Aquí tienes a tu Hermandad para que tú disfrutes con ella también, y nosotros contigo.

No podemos más que darte las gracias desde la Hermandad, a ti y a tu familia, tu mujer y tus hijos, que siempre te han acompañado en todo y en cualquier momento. Que la Virgen os proteja siempre.

Gracias Félix. Cuarenta millones de gracias.

La Junta de Gobierno.

Despedida de nuestro Tamborilero

D. Félix Sánchez Muñoz



Queridos hermanos/as,

Todo tiene un principio y un fin.

Para mí ha sido un gran honor y un privilegio haber sido el guía de nuestro Simpecado en nuestra Carreta de plata en su camino hasta el Rocío durante estos últimos 40 años.

Un día de Mayo de 1979 salimos a tocar tres tamborileros manriqueños a un festival en La Puebla del Río. La Virgen del Rocío quiso llevarse a uno de ellos con Ella, pues estaba en vísperas de su Romería. Pensó en Curro, que precisamente era quien tenía que conducir con sus sonas a nuestro bendito Simpecado hasta El Rocío. Nuestra Hermandad se quedó sin Tamborilero y el Sr. Presidente de aquel entonces D. Juan Lagares me encomendó a mí esa difícil tarea.

Yo, recién licenciado en el servicio militar, no sabía dónde meterme. “¡Dios mío!, ¿Yo?, ¿Yo, Tamborilero de la Hermandad del pueblo?”

No me lo podía creer pero tuve que afrontarlo dadas las circunstancias. Ser el Tamborilero de la Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío no es cualquier cosa. Tuve que contar con mucha gente.

En primer lugar, mis padres y mis hermanos, siempre pendientes de que no me faltara el más mínimo detalle (la ropa, el sombrero, lo necesario durante el camino...)

Después tomó el relevo mi mujer, “la Loli”, con la que jamás me han faltado mis trajes bien planchados y mis camisas blancas. Ni a mí ni a mis hijos.

También he contado con el apoyo INCONDICIONAL de mis hijos que, desde que podían cargar con sus tambores hasta que han sido mayores, siempre han estado a mi lado para que nunca se notara cuando me faltaban las fuerzas en los momentos más duros del camino.

A la vez, el apoyo de mis compañeros, siempre acompañándome en todos los actos que sus respectivas Hermandades se lo permitían.

Por supuesto, la comprensión de todos y cada uno de los miembros de las respectivas Juntas de Gobierno por las que he pasado, a los que están y aquellos que se marcharon a las marismas eternas.

Y cómo no, a todos los hermanos de nuestra Hermandad y a todo el pueblo de Villamanrique que siempre, siempre han estado conmigo porque sin vuestro apoyo no lo hubiera podido conseguir.

Sí tengo que decir que me acordaré de los ratitos en el bar de mi compadre Tomás esperando a mis niñas para comenzar con la “Rifa del Pañuelo” o ese cafelito en casa mi niña, mi hermana, y alguna que otra sevillanita por nuestras calles. Y ese “dicharacheo” que siempre he mantenido con la gente de mi pueblo, que era lo que me alimentaba y lo que me daba fuerzas para empezar a esperar Carretas de otras Hermandades y prepararme para lo que sería nuestro camino.

También, por supuesto, quiero dar la enhorabuena a mi sucesor, que me consta que lo hará con toda la ilusión del mundo, maestría y del modo más digno que se pueda hacer.

Gracias de nuevo por todo y os pido disculpas en los fallos que hubiese podido tener.

**¡VIVA LA VIRGEN DEL ROCÍO!
¡VIVA LA PRIMERA HERMANDAD DEL ROCÍO!
¡QUÉ VIVAN TODOS LOS TAMBORILEROS!
¡VIVA LA MADRE DE DIOS!**



Sensaciones De un Pregonero Joven

D. Pedro J. Muñoz Carrasco
Pregonero Joven 2019



Me invade la satisfacción y el orgullo cuando me paro a pensar en el hecho de ser Pregonero Joven de la Primera y Más Antigua Hermandad de Ntra. Sra. del Rocío de Villamanrique de la Condesa.

Sin pensarlo dos veces, le consulté a mi familia esta importante decisión. Ellos, como no podía ser de otra manera, me apoyaron desde el primer momento.

Imagino el día de mi Pregón todas las noches, con ilusión, con ganas y, por qué no decirlo, con muchos nervios.

Tener en mi mano la gran oportunidad de expresar mis sentimientos hacia mi Hermandad y mi pueblo es algo único e inexplicable. Cada día siento el apoyo de los vecinos que me ven por la calle y la fuerza que me transmiten con sus consejos, algo que es de agradecer.

No me puedo olvidar de la magnífica labor que realiza el Grupo Joven de nuestra Hermandad en todo tipo de eventos. Somos el futuro de lo que nos representa. Por este motivo, puedo decir con total certeza que la juventud manriqueña nunca deja de trabajar por y para la Hermandad.

Por último, quiero dar las gracias a la Junta de Gobierno por confiar en mí. Sin duda, será algo que me marcará de por vida.

Un saludo.



Introducción del Pregon 2018

D. Juan Márquez Fernández
Presidente de Honor y Pregonero 2018

*¡Despierta, Villamanrique!
como dijo el Pregonero,
que en asuntos del Rocío
tú fuiste siempre el primero.*

*¡Despierta, Villamanrique!
que está esperando el camino,
las arenas y la Raya,
Palacio del Rey, los pinos.*

*Levántate, Villamanrique
y despierta a tus hermanos,
vete de nuevo al Rocío
como viejos rocianos.*

*Tamborileros con gaitas
y pájaros con sus trinos,
cantad plegarias al alba,
¡Villamanrique es Rocío!*

*Adorna bien tu Carreta,
templa al aire tus campanas,
que retumben los cohetes
al anunciar la mañana.*

*La primavera esplendente
por el horizonte asoma
y allá en la ancha marisma
está la Blanca Paloma.*

*Los pinares y los cotos,
que abran ya los senderos
y escriban sobre la arena
la historia del rociero.*

*¡Con tu espléndida Carreta,
templete de señorío,
peregrina jubilosa
a la aldea del Rocío!*

*Y un Simpecado de plata,
que es un tesoro divino,
rojo de Pentecostés
rociero y peregrino.*

*Que este pueblo manriqueño
tan noble y tan señoero,
en amarte y en quererte
ha sido siempre el primero.*

*¡Seguro Madre de Dios
que tanto amor y desvelo
a Ti se te puede dar
tan solamente en el cielo!*

*¡Que en nuestra tierra andaluza,
pregonando señorío,
Villamanrique es la esencia
y la historia del Rocío!*

Informe De Tesorería

D. José Manuel Bernal Garrido.
Tesorero.



Queridos hermanos y hermanas de esta Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío,

Quisiera comenzar mis palabras un año más agradeciendo a todas aquellas personas que hacen posible que nuestra Hermandad desarrolle sus proyectos a través de vuestras aportaciones, donativos y por vuestra inestimable colaboración por / para / con nuestra querida Hermandad.

Este año 2018 estará marcado por la ejecución del proyecto más importante de esta Junta de Gobierno, realizar el inventario de nuestros archivos, de nuestra larga y entrañable historia de amor y fe a nuestra Amantísima Madre de las Rocinas.

Para ello, se han inventariado todos nuestros archivos por personas experimentadas y profesionales en ese campo, se ha comprado un ordenador con un programa especializado sólo y exclusivamente para ese inventario tan necesario para nuestra Hermandad. Desde aquí, agradecerle a María José y Maite su gran labor al igual que a nuestro

querido Profesor y Asesor en Historia D. Antonio López. Para que esta organización de archivos quede perfectamente colocada se está realizando un mueble para que los mantengan en condiciones adecuadas.

Otra gran noticia que nos alegra compartir es que la nave del Polígono de Gatos sigue avanzando, proyecto en el que tenemos puesta mucha ilusión. También se ha adquirido un remolque para el patrimonio de la Hermandad, remolque preparado para el acomodo de enseres.

Comunicaros que seguimos con las Huchas Recaudatorias con premios cada viernes. Queremos animar a todos nuestros hermanos y colaboradores a seguir apostando por este método de recaudación para la Hermandad.

Destacar también la vuelta de la Feria de Septiembre, la cual ha hecho que vuelva nuestra tómbola y una apuesta por el sorteo de “La Caca de la Vaca”, siendo todo un acierto económico para nuestra Hermandad.

En el mes de Agosto, como viene siendo habitual, compramos la lotería y procedimos al reparto para que todos nuestros hermanos pudieran adquirir nuestro número. Otro ingreso en la Hermandad lo reporta la venta de artículos, desde aquí agradecer a los establecimientos que colaboran con nuestra Hermandad. Y por supuesto, nuestro agradecimiento infinito un año más a todas aquellas personas, empresas, establecimientos, hermanos y hermanas que colaboran siempre con nuestra Hermandad, sin vosotros nada sería posible.

En este nuevo año volverá nuestra tradicional Rifa de Febrero.

A pesar de los proyectos y las innovaciones, nuestra Hermandad siempre tiene prioridades económicas primarias como son: pagar los préstamos y mantener-engrandecer nuestro Patrimonio. Por supuesto, manteniendo como siempre el cobro de puerta en puerta gracias a nuestro querido hermano “Piñito”, aunque a nivel bancario seguimos con el cuaderno 19.

Queremos aprovechar este medio para pedir que si realizáis algún cambio, nos lo notifiquéis al email de la Hermandad: info@hermandaddelrociodevillamanrique.com

Nos despedimos de todos ustedes con el deseo de que paséis una Feliz Navidad y que el año 2019 venga cargado de salud y paz. La Tesorería de vuestra Hermandad se encuentra a disposición de todos ustedes. Que nuestra Madre del Rocío os llene de bendiciones.

¡VIVA NUESTRA MADRE DEL ROCÍO!

Citación para la Junta General Ordinaria de Rendición de Cuentas

Queridos hermanos y hermanas en la Blanca Paloma:

Por la presente te convocamos para que asistas a la Sesión de la Junta General Ordinaria de Rendición de Cuentas que tendrá lugar el próximo Jueves 27 de Diciembre a las 20:00h. en primera convocatoria y a las 20:30h. en segunda convocatoria, en la Casa-Hermandad-Museo, sita en Calle Santiago, 25 de Villamanrique de la Condesa, para tratar el siguiente

ORDEN DEL DÍA:

- 1.- Preces a Nuestra Madre del Rocío.*
- 2.- Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la Sesión anterior.*
- 3.- Informe del Sr. Presidente.*
- 4.- Memoria Informativa y, si procede, su aprobación.*
- 5.- Aprobación del Ejercicio Económico, Balance de Cuentas 2018 y del Presupuesto Económico del Ejercicio 2019.*
- 6.- Informe, si procede, de los miembros de Junta de Gobierno sobre los asuntos que sean de interés para la Hermandad.*
- 7.- Ruegos y preguntas.*

Villamanrique de la Condesa, a 30 de noviembre de 2018.

Vº Bº
EL PRESIDENTE



Fdo.: Roque Espinar Cardoso

LA SECRETARIA



Fdo.: Amparo González García

Le recordamos a los Hermanos y Hermanas el derecho y la obligación de asistir a esta reunión, según el artículo 44 de nuestras Reglas.



PROGRAMA DE CULTOS Y ACTIVIDADES 2019

ENERO

-Día Viernes 25: Misa mensual por los hermanos fallecidos.

FEBRERO

-Día Domingo 17: **PEREGRINACIÓN EXTRAORDINARIA** al Rocío.
Santa Misa a las 11:00h. en la Ermita y Convivencia en la Casa-Hermandad.
Rosario por el Real el Sábado anterior día 16 a las 20:00h.

MARZO

-Día 6, Miércoles de Ceniza.

-Día Viernes 29: Misa mensual por los hermanos fallecidos.

ABRIL

-Días del 14 al 21 de Abril: **SEMANA SANTA. SANTO TRIDUO PASCUAL. MAYO Y JUNIO**

-Día Sábado 18: **XL PREGÓN DEL ROCÍO** a cargo de D. Antonio Muñoz Romero, en la Parroquia Santa María Magdalena al finalizar la Santa Misa.

-Día Sábado 25: **III PREGÓN JUVENIL ROCIERO** a cargo de Ntro. Hno. D. Pedro José Muñoz Carrasco en la Parroquia Santa María Magdalena al finalizar la Santa Misa.

-Día Domingo 26: **SANTO ROSARIO DE LA AURORA** a las 7:00h. de la mañana, Santa Misa y posterior Convivencia en la Casa Parroquial Santa Ángela de la Cruz.

-Días Jueves 30, Viernes 31 de Mayo y Sábado 1 de Junio: **SOLEMNE TRIDUO A NUESTRA AMANTÍSIMA TITULAR LA SANTÍSIMA VIRGEN DEL ROCÍO** en la Parroquia Santa María Magdalena a las 20:30h. oficiado por nuestro Párroco y Capellán D. Juan Jesús Romero Velázquez, Pbro.

-Día Domingo 2: **SOLEMNE FUNCIÓN PRINCIPAL DE INSTITUTO**, imposición de medallas a los nuevos hermanos y Santo Rosario de traslado del Simpecado en la Parroquia Santa María Magdalena a las 20:00h.

-Días Martes 4, Miércoles 5, Jueves 6 y Viernes 7: **PASO Y RECEPCIÓN DE HERMANDADES, "FIESTA DE INTERÉS TURÍSTICO NACIONAL DE ANDALUCÍA"**.

-Día Viernes 7: **SALIDA DE LA HERMANDAD PARA EL ROCÍO** a las 6:30h. de la mañana. A las 12:00h. rezo del Ángelus en la Raya Real. Sesteo en Palacio del Rey y al anochecer Santa Misa en la acampada.

-Día Sábado 8: A las 7:30h. Paso del puente del Ajolí y a las 12:00h. **PRESENTACIÓN OFICIAL DE LA HERMANDAD ANTE LA BLANCA PALOMA**.

Rezo del Ángelus y canto de la Salve.

-Día Domingo 9: **SANTA MISA DE PONTIFICAL** a las 10:00h. de la mañana. Salida de la Hermandad desde la Casa-Hermandad a las 9:15h.

A las 24:00h. de la noche **SANTO ROSARIO DEL ROCÍO**, que fundara nuestro Hermano Mayor D. Francisco Bedoya Béjar en 1887.

ROCÍO

-Día 10, Lunes de Pentecostés: **RECIBIMIENTO DE LA VENERADA IMAGEN DE LA VIRGEN DEL ROCÍO** ante nuestro bendito Simpecado.

A las 20:00h. Santa Misa de Despedida en la Ermita.

-Día Martes 11: A las 8:00h. Salida de la Hermandad para el Camino de Vuelta.

A las 22:00h. **SOLEMNE ENTRADA DE LA HERMANDAD** en Villamanrique de la Condesa.

Paso de Hermandades por Villamanrique en su Camino de Vuelta.

-Día Miércoles 12: Paso de Hermandades por Villamanrique en su Camino de Vuelta.

-Día Domingo 23: Santa Misa y Procesión del Santísimo **CORPUS CHRISTI**. Toma de Posesión de los Nuevos Hermanos Mayores para la Romería de 2020.

-Día Viernes 28: Misa mensual por los hermanos fallecidos.

JULIO

-Día Domingo 22: Festividad de la Titular del Templo Parroquial Santa María Magdalena. Asistencia a la Santa Misa el día de la Parroquia.

AGOSTO

-Día Jueves 16: Festividad de San Roque.

Asistencia a los cultos en honor del Patrón de la real villa.

SEPTIEMBRE

-Día Viernes 27: Misa mensual por los hermanos fallecidos.

OCTUBRE

-Día Sábado 19: **XXXIV PEREGRINACIÓN ANDANDO AL ROCÍO**.

Salida a las 8:00h. de la mañana desde la Parroquia. Durante el camino, rezo del Santo Rosario y paradas en los lugares tradicionales. Al atardecer, Santa Misa en la Ermita del Rocío.

-Día Viernes 25: Misa mensual por los hermanos fallecidos.

NOVIEMBRE

-Día Viernes 29: Misa mensual por los hermanos fallecidos.

DICIEMBRE

-Día Viernes 20: Misa mensual por los hermanos fallecidos.

!!!VIVA NUESTRA MADRE DEL ROCÍO!!!

La Junta de Gobierno recuerda a todos sus Hermanos la obligación de asistir y participar en estos Cultos, así como también el deber de portar sobre su pecho las medallas de hermanos en dichas celebraciones.

Vo Bo
EL PRESIDENTE



Fdo: Roque Espinar

LA CONSILIARIA DE CULTOS



Fdo: Isabel Solís

LA SECRETARIA



Fdo: Amparo González.

Vo Bo
EL CAPELLÁN



Fdo: Juan Jesús Romero, Pbro.

ROCÍO

Crónica Anual 2018

El tercer año de legislatura de esta Junta de Gobierno, al igual que los dos anteriores, ha estado repleto de actos y eventos para engrandecer más aún nuestra Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío, los cuales se han organizado con mucho trabajo y esfuerzo por parte de todos, tanto miembros de Junta como colaboradores y los propios hermanos y el pueblo de Villamanrique, siempre dispuestos a colaborar con su Hermandad cuando se les necesitan.

El Sábado 2 de Diciembre de 2017 tuvo lugar la V Carreta Solidaria con la recogida de alimentos no perecederos a beneficio de Cáritas Parroquial de Villamanrique para los más necesitados de nuestro pueblo, en la que un año más comprobamos la enorme generosidad de los manriqueños en estas fiestas tan entrañables para todos.

El día 5 de Diciembre participamos en el primer día de Triduo a la Inmaculada Concepción en nuestra Parroquia Santa María Magdalena. La Santa Misa fue oficiada por D. Francisco Román Castro, Pbro. Canónigo del Cabildo Catedral de Sevilla, Párroco de Santa María Magdalena de Sevilla y antiguo Capellán de nuestra Hermandad.

A la vez, asistimos a la procesión de la imagen de la Santísima Virgen Inmaculada por las calles de nuestro pueblo en la mañana del Viernes 8 de Diciembre acompañando a la querida Asociación Parroquial de las Hijas de María.

El Viernes 15 de Diciembre celebramos en la Plaza de España la II Zambomba Navideña organizada por nuestra Hermandad con la colaboración del Excmo. Ayuntamiento de Villamanrique, pudiendo disfrutar una vez más de un rato de convivencia con el mejor ambiente alrededor de la hoguera entre letras de villancicos y productos tradicionales de la época.

También asistimos en representación al Solemne Triduo en honor a la Santísima Virgen del Rocío en la Iglesia Colegial del Divino Salvador, acompañando a la querida Hermandad ahijada de Sevilla, disfrutando también de la procesión de la bendita imagen conocida coloquialmente como “La Lotera” el Viernes 22 de Diciembre.

El día 10 de Enero llegó con la triste noticia del fallecimiento de nuestra querida hermana y anterior Vocal de Cultos Dña. Vito Delgado Muñoz, una extraordinaria rociera, inmejorable compañera y gran luchadora, que demostró una fortaleza admirable ante una cruel enfermedad y a la que nunca olvidaremos.

El Viernes 26 de Enero celebramos la primera Misa mensual de difuntos del año, dedicada especialmente a la memoria de nuestros hermanos fallecidos D. José Luis Muñoz Solís, Dña. Victoria Delgado Muñoz y D. Mauro Peulach Japón.

El Viernes 16 de Febrero, primer Viernes de Cuaresma, como es tradición, tuvo lugar el Viacrucis del Santísimo Cristo de Vera+Cruz de Villamanrique, al que asistimos acompañando a la querida Hermandad Sacramental de la Santa Vera+Cruz y donde los miembros presentes de nuestra Junta

de Gobierno portaron la bendita imagen al salir de la Parroquia y en diferentes momentos del recorrido.



El Sábado 17 de Febrero tuvo lugar la Asamblea Comarcal de los caminos de Sevilla en el municipio de Tomares, a la que asistió nuestro Presidente D. Roque Espinar y nuestro Consiliario de Romería D. José Manuel Garrido, coincidiendo además con la celebración del Santo Rosario por el Real del Rocío de las Hermandades que durante ese fin de semana habían realizado su Peregrinación anual de invierno.

El Domingo 18 de Febrero celebramos la Santa Misa anual de invierno en la ermita del Rocío frente a la Blanca Paloma a las 11:00h. como es costumbre, con la representación de más de 30 Hermandades rocieras además de otras Hermandades y Asociaciones locales, Autoridades civiles y políticas y especialmente con la presencia ilustre de S.A.I.R. la Princesa Dña. María Gloria de Orleans y Borbón.



La Eucaristía fue cantada por el antiguo grupo manriqueño “Aromas del Camino” acompañados por D. Diego Rafael “el Nene”. Posteriormente, disfrutamos de un excelente día de convivencia entre hermanos y manriqueños en nuestra Casa-Hermandad y en los alrededores del Real.

El Viernes 23 de Febrero celebramos la Misa mensual de difuntos por la memoria de nuestros hermanos fallecidos, especialmente dedicada a D. José Muñoz López.

El 28 de Febrero, día festivo de Andalucía, tuvo lugar la tradicional rifa anual, la cual este año como novedad, estaba incluida en los Calendarios rocieros que se vendieron al comenzar el año, realizados por segundo año consecutivo.

El Sábado 3 de Marzo, asistimos en representación al Pregón de Semana Santa en nuestra Parroquia Santa María Magdalena de Villamanrique acompañando a la querida Hermandad Sacramental de la Santa Vera+Cruz, el cual fue llevado a cabo por el conocido periodista D. José Luis Garrido Bustamante.



Asimismo, también asistimos al Solemne Triduo de esta Hermandad Sacramental los días 8, 9 y 10 de Marzo, así como a su Función Principal, este año por primera vez, celebrada en Domingo, día 11 de Marzo. Y cómo no, el Viernes de Dolores 23 de Marzo, al Solemne Besamanos de la Santísima Virgen del Mayor Dolor y el Sábado de Pasión 24 de Marzo, al Solemne Besapiés y Traslado del Santísimo Cristo de Vera+Cruz a su paso.



El Sábado 17 de Marzo tuvo lugar el I Encuentro de Jóvenes de las Hermandades del Rocío del Aljarafe y la comarca metropolitana de Sevilla. Participaron alrededor de unos 200 jóvenes rocieros de unas 25 Hermandades en total, los cuales disfrutaron de una magnífica jornada, aunque el tiempo no acompañara debido a la lluvia, en la Casa-Hermandad del

Rocío de Pilas y celebraron Santa Misa ante la Blanca Paloma oficiada por nuestro Capellán D. Juan Jesús Romero Velázquez.

El Domingo 18 de Marzo acompañamos a la Asociación de Tamborileros manriqueños “Curro el de Villamanrique” en su visita y ofrenda floral a la Santísima Virgen del Rocío en su ermita tras su tradicional jornada de convivencia en nuestra Casa-Hermandad.

El Domingo 25 de Marzo asistimos a la tradicional Misa de Palma del Domingo de Ramos y pudimos disfrutar un año más de una Semana Santa cargada de fe y tradición en Villamanrique y de un maravilloso Viernes Santo con la procesión de los sagrados titulares de nuestra querida Hermandad de Vera+Cruz, destacando el mágico momento en que dichas imágenes se ponían frente a nuestro bendito Simpecado de 1999, situado en la Casa-Hermandad-Museo, presidido por la Junta de Gobierno de nuestra Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío.

El primer fin de semana del mes de Abril se celebró en Villamanrique la FTTAG 2018 (Feria de Turismo, Tradiciones, Artesanía y Gastronomía del Aljarafe y el Entorno de Doñana) a cargo del Excmo. Ayuntamiento de la localidad, en la cual nuestra Hermandad participó con un stand de exposición y venta de artículos de merchandising.

El Viernes 20 de Abril se celebró la Junta General Extraordinaria de Romería en la Sala de Juntas de nuestra Casa-Hermandad-Museo, sita en Calle Santiago, en la que se trataron todos los detalles del Programa de Romería previsto para este año y los hermanos presentes pudieron resolver sus posibles dudas. Desde aquí, os animamos a que participéis en las Asambleas de hermanos, tanto de Romería como de Rendición de Cuentas, como es nuestro derecho y deber, y así estar informados de primera mano de todas las novedades que van surgiendo dentro de nuestra Hermandad y todos los proyectos previstos por la misma.

El Viernes 27 de Abril celebramos la tradicional Misa mensual de difuntos, teniendo en cuenta que el pasado mes de Marzo no se celebró debido a los cultos de Semana Santa. Dicha Eucaristía fue dedicada especialmente a la memoria de nuestros hermanos D. José Luis Bernal Bernal, Dña. María Velázquez Bernal y Dña. Araceli López Jiménez.

Tras la Santa Misa tuvo lugar el tradicional sorteo de los números de los remolques que formarían

parte de la caravana de nuestra Hermandad para la Romería. El reparto de números del resto de vehículos y tracción animal tendría lugar los días 28 y 29 de Abril.

El mismo Sábado 28 de Abril se celebró el ansiado XXXIX Pregón del Rocío a cargo de nuestro querido Presidente de Honor y Catedrático de Historia D. Juan Márquez Fernández. Realmente fue una noche mágica llena de emociones, con la iglesia abarrotada de manriqueños, representantes de otras Hermandades y amigos de diversos lugares de Andalucía, en la que nuestro hermano Juan, con sus sabias palabras, recordó a gran parte de los rocieros manriqueños más destacados que habían pasado por nuestra Hermandad trabajando por ella con pasión y tesón, como siempre se ha destacado en nuestra historia rociera.



Juan Márquez nos regaló una vez más una gran lección de historia sobre El Rocío, nuestro pueblo Villamanrique y nuestra Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío, que difícilmente podremos olvidar, ya que quedará para siempre intacta en la memoria de todos los allí presentes y especialmente en los archivos de propia Hermandad, en forma de libro, tras haber sido editado con la colaboración del Excmo. Ayuntamiento de la villa y de la Diputación de Sevilla y presentado en el mes de Octubre del presente año.

Esa misma noche, antes del Pregón y tras la Santa Misa, con la presencia de los Hermanos Mayores 2018 D. Vicente Calabuig Pellicer y Dña. Mercedes García Bueno, se procedió a presentar públicamente la campana para la capilla de la Casa-Hermandad-Museo, la cual tiene el nombre de “Cristina” por un motivo muy especial y que fue donada por ellos mismos. Nuestro Párroco y Capellán D. Juan Jesús Romero Velázquez la bendijo con unas preciosas palabras y en ese mismo momento se probó su sonido para deleite de todos los allí presentes. A partir de ahora y después de tantos años, nuestra capilla tendrá su propio sonido para anunciar todos los Cultos de esta Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío.

El Miércoles 2 de Mayo tuvo lugar la presentación del cartel del “Paso de Hermandades por Villamanrique” 2018 en la Casa de la provincia en Sevilla, dedicado este año a la querida Hermandad del Rocío ahijada de Tomares con motivo de su 25 Aniversario fundacional.



Fue un acto presidido por nuestro Presidente D. Roque Espinar, el Ilmo. Sr. Alcalde de la Villa D. José de la Rosa Solís y la Teniente Alcalde Dña. Susana Garrido, en el que se mostró a los presentes un video promocional de dicho Paso de Hermandades con imágenes actuales y otras muy entrañables de 1959.

Esa misma tarde se presentó también el cartel del II Concurso Fotográfico dedicado a esa Fiesta declarada de Interés Turístico Nacional de Andalucía, dedicado en esta ocasión a la Hermandad del Rocío de Málaga La Caleta con la fotografía ganadora en la primera edición de este mismo concurso celebrado el pasado año. Dicho concurso se basaba en la recopilación de fotografías durante el Paso de Hermandades por Villamanrique con tres modalidades diferentes: Amateur, Profesional y Hermandad, como novedad este año, centrándose concretamente en nuestra Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío de Villamanrique.

Durante el acto disfrutamos escuchando los sones de los tamborileros manriqueños, además del arte de la bailaora Alba Romero y del joven artista manriqueño Carlos Prieto “el Jilguerillo”, ganador del II Concurso de Sevillanas Junior celebrado en la pasada FTTAG 2018 en Villamanrique.

El Sábado 5 de Mayo celebramos el II Pregón Joven a cargo de nuestro hermano D. Antonio Jesús Márquez González “Kiyo”, quien demostró su enorme rocierismo, su amor por la Santísima Virgen del Rocío y el gran compromiso que siente por su Hermandad, realizando un pregón magistral lleno de sabiduría teniendo en cuenta su juventud y la sencillez propia del rociero manriqueño.

Dicho pregón fue realzado más aún con los cantos del grupo manriqueño “Serafines” y el joven pregonero lució las pastas regaladas por el propio Grupo Joven de nuestra Hermandad, tal y como hicieran con la anterior pregonera el pasado año.



En la mañana siguiente, Domingo 6 de Mayo, celebramos el tradicional Rosario de la Aurora, disfrutando de nuestro bendito Simpecado de 1766 por las calles de nuestro pueblo desde bien temprano como es costumbre, con la novedad de que en esta edición este acto cumplía su 25 Aniversario.

El Jueves 10 de Mayo, día de la Ascensión de nuestro Señor Jesucristo a los cielos (cuarenta días después del Domingo de Resurrección), comenzaba la tradicional “Rifa del Pañuelo” como es costumbre en esta Primera y Más

Antigua Hermandad del Rocío, donde los sones del Tamborilero anunciaban que muy pronto llegaría el Espíritu Santo, tal y como Jesucristo les había prometido a sus discípulos.

También comenzaba el primer día del Solemne Triduo en honor y gloria de la Santísima Virgen del Rocío en nuestra Parroquia de Santa María Magdalena oficiado por nuestro Párroco y Capellán D. Juan Jesús Romero, en el que nos acompañaron los cantos del Coro de la Hermandad del Rocío ahijada de Tomares y en el que se homenajearon como es tradicional a los hermanos que cumplían 50 años ininterrumpidos en esta Hermandad, haciéndoles entrega de la antigua medalla de la misma.

El segundo día de Triduo, Viernes 11 de Mayo, realizado con los cantos del grupo manriqueño “Serafines”, tuvo lugar un acontecimiento muy importante para la historia de nuestra Hermandad, ya que esta Primera y Más antigua Hermandad del Rocío de Villamanrique de la Condesa concedió el título de Hermanos Honoríficos al benemérito Cuerpo de la Guardia Civil por su entrega, dedicación, esfuerzo y sacrificio por el bien común y su enorme colaboración en la organización de la Romería para el lucimiento general de nuestra Fiesta.

A dicho acto acudieron el Sr. Coronel Jefe de la Comandancia de Sevilla D. Fernando Mora Moret, el Sr. Sargento 1º de la Comandancia D. Joaquín García Romero, el Sr. Capitán de la Tercera Compañía de Sanlúcar La Mayor D. Jesús González Costela, el Sr. Sargento de la Casa-Cuartel de Villamanrique D. Salvador Martín Casanovas y diversos miembros del Cuerpo de la Guardia Civil.

Tras la Santa Misa, nuestro Presidente D. Roque Espinar Cardoso dedicó unas palabras ante esta histórica distinción, destacando la incansable labor de la Guardia Civil a lo largo de su historia a beneficio de la sociedad y por la defensa de los derechos y las libertades y, especialmente, por su labor en las competencias asignadas para la Romería del Rocío velando en todo momento por la seguridad de todos los rocieros y más concretamente, en el “Paso de Hermandades por Villamanrique”, Fiesta declarada de Interés Turístico Nacional de Andalucía.

Tras él, nuestra Secretaria Dña. Amparo González García leyó el Resumen del Acta y Certificado de dicho nombramiento, aprobado en la Cuarta Sesión Ordinaria de Junta de Gobierno celebrada el pasado 15 de Marzo de 2018 y seguidamente, se les entregó un cuadro conmemorativo con dicho Título Honorífico y la imagen de nuestro bendito Simpecado de 1766 con el escudo de la Guardia Civil y de esta Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío.



Ante este merecido reconocimiento, el Sr. Coronel Jefe de la Comandancia D. Fernando Mora Moret, dedicó unas sentidas palabras llenas de orgullo y agradecimiento, destacando la gran vinculación que sienten por la Santísima Virgen del Rocío y su Romería, por el pueblo de Villamanrique y el gran honor que para ellos suponía ese nombramiento que sin duda haría más fuerte ese lazo de unión entre la Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío y el Cuerpo de la Guardia Civil para el resto de los días.

El tercer y último día de Triduo, Sábado 12 de Mayo, fue oficiado de forma excepcional por el Rvdo. P. Fray Juan Franco Pérez del Sagrado Orden de Predicadores del Convento de San Pedro Mártir de Madrid y fue dedicado especialmente al hermano manriqueño D. Félix Sánchez Muñoz con motivo del 40 Aniversario como Tamborilero Oficial de esta Hermandad.



En esta ocasión, los cantos de la Santa Misa fueron llevados a cabo de forma magistral como es costumbre por el Coro Parroquial de Villamanrique acompañados de los sones del tambor y la gaita de los hijos del homenajeado, quienes recordaron los entrañables temas que compuso para esta Hermandad el querido y recordado D. Francisco Muñiz, anterior párroco de Villamanrique.

El Domingo 13 de Mayo, celebramos la Solemne Función Principal de Instituto con el juramento de reglas y la imposición de medallas a los nuevos hermanos. Dicha Misa fue oficiada por nuestro Párroco y Capellán D. Juan Jesús Romero Velázquez y realzada con los bonitos cantos del Coro de la Hermandad del Rocío de Gelves.

A continuación, tuvo lugar el Santo Rosario y traslado del bendito Simpecado de 1766 desde la Parroquia hasta la capilla de la Casa-Hermandad-Museo, donde se encontraba la carreta de plata. Una vez allí, pudimos disfrutar del bendito sonido de la nueva campana de la capilla, donada por los Hermanos Mayores, muy emocionados en ese momento.

El Martes 15 de Mayo, primer día del “Paso de Hermandades por Villamanrique” tuvo lugar por la mañana el tradicional Rociíto de los niños del CEIP San Pedro de Zúñiga y de la Escuela Municipal Infantil “Garabatos”. Los pequeños rocieros se trasladaron con sus mejores galas y las réplicas en miniatura de los estandartes más representativos hasta la Parroquia Santa María Magdalena.

Esa misma tarde comenzaron a pasar Hermandades por Villamanrique. La plaza más rociera se volvió a llenar de peregrinos, caballistas, carretas y Simpecados. Los rezos, los cantos y los Vivas a la Señora se volvían a mezclar con el repique de campanas de nuestra emblemática torre y con el tronar de los cohetes. Un año más, Villamanrique vivía su fiesta grande, fiesta que duraría hasta incluso después de que nuestra Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío iniciara su camino hasta las plantas de la Blanca Paloma el Viernes 18 de Mayo.

Cuando el Simpecado más antiguo de todos los que peregrinan al Rocío en Pentecostés, nuestro bendito Simpecado de 1766, estaba en los porches de la gloria, tras los rezos, los cantos, las Salves y los Vivas que salieron del alma de los allí presentes, el Sr. Coronel D. Fernando Mora Moret, en nombre de todo el Cuerpo de la Guardia Civil, nuestros queridos Hermanos Honorarios, dedicó unas palabras a todos los congregados en ese momento tan especial para el manriqueño.



Mostrándose muy agradecido de nuevo por el reciente nombramiento y muy orgulloso por ello, quiso tener un gran detalle con ésta su Hermandad al regalar un tricornio, emblema indiscutible del benemérito Cuerpo de la Guardia Civil, para que fueran representados de alguna manera junto al bendito Simpecado en cada camino y sintiéramos así su acompañamiento, manteniéndose siempre disponibles para todo lo que esta Hermandad pudiera necesitar de ellos.

En el camino de ida, antes de llegar a la Venta Mauro, comenzó a llover de manera ininterrumpida durante un buen rato. Algunos peregrinos se cobijaron en sus respectivos remolques, aunque nuestra bendita carreta no se quedó sola ni un instante y numerosos peregrinos la arropaban empapados por el agua que caía y tratando de esquivar las lagunas que se habían formado sobre todo en la conocida Raya chica.



Más tarde salió el sol y pudimos disfrutar de un camino sin incidencias, con un ambiente inmejorable durante todo el día alrededor del bendito Simpecado, gracias especialmente a la juventud manriqueña que lo acompañaban con sus cantes rocieros, su energía y sus ansias de Rocío.

Un año más, volvimos a sestar en Palacio del Rey y volvimos a rezar frente al azulejo de la Santísima Virgen, como es nuestra sagrada tradición. Al caer la tarde, llegamos a la parada nocturna en la zona conocida como “Matasgordas” donde pasamos la noche un año más.

Al siguiente día, Sábado 19 de Mayo, Villamanrique volvía a estar a las 12:00h. en punto frente a nuestra Amantísima Madre la Virgen del Rocío. Con las palmas al cielo de los centenares de peregrinos que acompañaban al Simpecado, con la emoción que conlleva un momento tan especial como ése para el manriqueño, la Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío volvía a postrarse a las plantas de la Blanca Paloma, un año más, como ha hecho a lo largo de toda su historia, por riguroso orden de antigüedad, cumpliendo la sagrada ley rociera, porque en El Rocío la ley más importante es seguir la tradición.

El momento más destacado de la Romería, sin ninguna duda, fue la llegada de la Santísima Virgen a nuestra Casa-Hermandad donde la esperaba nuestro bendito Simpecado de 1766 y todos los manriqueños ansiosos de vivir uno de los momentos más esperados del año.

La Señora se nos acercó de forma directa y de frente como si verdaderamente



estuviera volando sobre un mar de hombros almonteños que la llevaban con delicadeza y elegancia. Nuestro Párroco y Capellán D. Juan Jesús Romero comenzó el rezo de la Salve y los Vivas entre miles de palmas al cielo y llantos de emoción. La Virgen se acercó hasta en dos ocasiones hacia nuestro bendito Simpecado y tras unos minutos de gloria se alejó mientras seguía mirándonos de frente dedicándonos su divina sonrisa. Fue una de las noches más bonitas que se recuerdan.

El Lunes por la tarde celebramos en la ermita la tradicional Misa de Despedida o Misa de los Tamborileros y el Martes 22 de Mayo emprendimos el camino de vuelta hasta nuestro querido pueblo acompañados por el buen tiempo, aunque con algunas complicaciones en el camino que se fueron subsanando, resaltando el gran esfuerzo de nuestro querido Carretero de promesa quien, gracias a la Virgen del Rocío y a la fuerza de su fe, pudo cumplir su promesa como bien hiciera en otra ocasión hace algunos años.



Con la tristeza propia del camino de vuelta, llegamos a Villamanrique al caer la tarde y por el recorrido tradicional hasta nuestra Parroquia todo el pueblo se echó a la calle para recibir a nuestro bendito Simpecado, emocionado con los toques excepcionales de nuestros tamborileros, hasta que se cerraron las puertas de la capilla de la Casa-Museo.

Al día siguiente, Villamanrique se despedía de su Paso de Hermandades con el recibimiento de algunas Hermandades rocieras en su camino de vuelta, especialmente nuestra Hermandad ahijada de Triana que, un año más, con su hilera de carretas rodeó nuestra Parroquia para adentrarse en los jardines del Palacio Real de Villamanrique donde la princesa Dña. María Gloria junto a sus hijas los esperaba impaciente como hiciera sus padres, los queridos y recordados Príncipe D. Pedro y la Infanta Dña. Esperanza.



El Domingo 3 de Junio, con la celebración del Santísimo Corpus Christi como mandan nuestras sagradas Reglas, iniciamos un nuevo curso con las firmas del nuevo Carretero de Promesa 2019 D. Francisco José Díaz Ponce

El Viernes 25 de Mayo, último viernes de mes, celebramos la tradicional Misa de difuntos, en esta ocasión dedicada especialmente a la memoria de nuestra hermana Dña. Josefa Solís Cabello, madre de nuestro Vicepresidente.



y los nuevos Hermanos Mayores para la Romería 2019, los cuales tomaron posesión de su cargo durante la Santa Misa, siendo los hermanos D. José Fco. Velázquez Díaz, D. Gregorio Solís Delgado, D. José Márquez Ruiz, D. José Díaz Díaz y D. Antonio José Garrido González.

La entrega de premios del II Concurso Fotográfico “Paso de Hermandades por Villamanrique” tuvo lugar en el Excmo. Ayuntamiento de Villamanrique en la tarde del Viernes 15 de Junio para los tres premios de las categorías Amateur y Profesional respectivamente, así como la novedad este año del premio de la categoría “Hermandad”, quedando así inaugurada la exposición de varias de estas fotografías en el Salón de Actos del Consistorio local desde el 18 hasta el 22 de Junio.

Los premiados en esta edición fueron los siguientes: Modalidad Amateur, Primer Premio D. Ismael Pérez de los Santos, Segundo Premio D. Antonio Díaz Díaz y Tercer Premio D. Luis Romero Ruiz; Modalidad Profesional, Primer Premio – Cruzcampo para la fotografía “Córdoba” de D. Antonio Rodríguez Jiménez, Segundo Premio – Fundación Cajasol para la fotografía “Entre repiques” de D. Antonio Díaz Díaz y Tercer Premio – Televisión Digital Manriqueña para la fotografía “Al aire” de D. Manuel Tapia Ponce; y en la Modalidad Hermandad el único premio - Lanutec fue para Dña. Amparo González García por la fotografía “Ni llovias ni vendavales”.

Desde aquí agradecemos un año más la participación de todos los concursantes, así como la colaboración de los patrocinadores, las empresas colaboradoras y los miembros del jurado. Animamos a todo el público a participar en dicho concurso en años posteriores para mostrar al mundo nuestra Fiesta de Interés Turístico de Andalucía y engrandecerla más aún para gloria de nuestro pueblo y nuestra Hermandad.

El Viernes 29 de Junio celebramos la Santa Misa mensual de difuntos por el descanso eterno de nuestros hermanos fallecidos en ese mes, concretamente por la memoria de nuestro hermano D. Miguel Garrido.

El Domingo 22 de Julio, Festividad de Santa María Magdalena, asistimos a los cultos celebrados en honor a la titular de nuestra Parroquia. Y el Jueves 16 de Agosto, Festividad de San Roque, asistimos a la procesión de nuestro Santo Patrón por las calles de nuestro pueblo un año más.

Durante los meses de verano, los miembros de nuestro Grupo Joven participaron en el XXX Encuentro de Jóvenes Rocieros organizado por la Hermandad Matriz en la aldea del Rocío y también realizaron por tercer año consecutivo el Ciclo de Visitas y Entrevistas a nuestros mayores rocieros, comenzando con nuestro Presidente de Honor D. Juan Márquez Fernández.

Dichas entrevistas, con la colaboración de las dos televisiones locales WiNet TV Villamanrique y Canal TV Villamanrique, engrandecen más aún el archivo audiovisual de nuestra Hermandad y su patrimonio. Desde aquí, agradecemos una vez más su colaboración al igual que el trabajo y el compromiso de nuestros jóvenes.

En el mes de Septiembre, pudimos disfrutar de un acontecimiento único para el rociero como fue la Salida Extraordinaria de la Santísima Virgen del Rocío con motivo del Centenario de su Coronación Canónica. La procesión tuvo lugar pocos minutos antes del inicio de la madrugada del Sábado 8 de Septiembre y duró unas 8 horas.

La Señora lucía como en aquel entonces el traje de los Montpensier, donado por la Condesa de París Isabel Francisca de Orleans y Borbón (la cual le da nombre a nuestro pueblo), la Corona de la Coronación, realizada con las donaciones de todos los rocieros que en aquel momento quisieron participar en ello donando lo poco o mucho que tuvieran, el rostrillo de Muñoz y Pabón y las ráfagas redondas. Las flores, una auténtica maravilla, eran de talco esmaltadas a color. El paso aparecía engalanado con unas bambalinas bordadas que recordaban las romerías de aquella época y en sus esquinas se colocaron unas flores de talco esmaltadas a color.



Una vez más, por segunda vez en el presente año, pudimos disfrutar de la Virgen por las calles del Real y todos los manriqueños la esperamos como siempre en nuestra Casa-Hermandad donde nos visitó más guapa que nunca.

Seguidamente, después de unos 8 años, volvimos a celebrar la Feria de Villamanrique y nuestra Hermandad se encontraba muy presente en ella con su tradicional Tómbola benéfica, la cual siempre ha servido a la misma como una importante fuente de ingresos.

Dicha feria duró apenas 3 días (14, 15 y 16 de Septiembre) pero fueron bastante intensos para el pueblo de Villamanrique y para la propia Hermandad que también organizó por primera vez el concurso “La Caca de la Vaca”, el cual causó sensación en el público recibiendo una participación masiva. Desde aquí, agradecemos una vez más a todos los manriqueños y simpatizantes que colaboraron con esta Hermandad durante la Feria de nuestro pueblo, lográndose a conseguir un resultado final excelente.

El Sábado 22 de Septiembre nuestro Grupo Joven realizó su III Peregrinación andando al Rocío portando su preciado banderín como estos años atrás hasta llegar a las plantas de la Blanca Paloma. Una vez más nuestra juventud rociera demostró su compromiso con esta Hermandad y su fe indiscutible a nuestra Madre la Virgen del Rocío soportando una jornada bastante calurosa con rebosante alegría y sin ningún incidente.

El Viernes 28 de Septiembre retomamos tras los meses de verano la celebración de la tradicional Misa mensual de difuntos, la cual fue dedicada en esta ocasión a la memoria de nuestros hermanos D. Antonio Ponce Navarro, Dña. Dolores Ponce Navarro y D. Juan Márquez González, quien fuera hermano número 1 hasta ese momento, pasando a ocupar este bendito lugar en nuestra Hermandad su hermano D. José Márquez González.

En este mes de Septiembre, como es costumbre, ya se encontraba disponible la Lotería de Navidad con el tradicional número 15.074 que juega nuestra Hermandad a través de diferentes puntos de ventas.

Este año, como novedad, se decidió realizar dos Peregrinaciones desde Villamanrique hasta El Rocío. La primera de ellas tuvo lugar el Sábado 6 de Octubre, en el mes del Santo Rosario, como mandan nuestras sagradas Reglas, andando hasta las plantas de la Blanca Paloma. Una gran



cantidad de peregrinos, con la ayuda de los Hermanos Mayores 2019, pudimos disfrutar de una jornada muy gratificante y un camino excelente en el que se convivió en unidad y verdadera Hermandad culminando con la celebración de una Santa Misa en la ermita del Rocío.

La segunda, denominada coloquialmente la “Peregrinación de las familias” tuvo lugar el Sábado 3 de Noviembre, una vez ya desactivado el Plan Infoca por riesgos de incendios en esa fecha. En dicha Peregrinación

participaron gran cantidad de vehículos por la Raya Real coincidiendo con peregrinaciones de otras Hermandades rocieras y terminó con una ofrenda floral a nuestro bendito Simpecado de las Peregrinaciones Extraordinarias en nuestra Casa-Hermandad del Rocío.

Antes de esto, el Sábado 13 de Octubre nuestra Hermandad organizó el I Concurso de 4 Mulos a la Larga en la Dehesa Boyal de Villamanrique con el patrocinio y la gran colaboración de diversas empresas y particulares a los que desde aquí una vez más agradecemos de corazón. Fue una jornada bastante intensa en la que participaron casi una veintena de reatas y una quincena de artistas que completaron un evento creado para conseguir el máximo beneficio posible para nuestra Hermandad.

El 15 de Octubre se presentó públicamente el libro “El Rocío en el cielo” basado en el Pregón Rociero dedicado por nuestro Presidente de Honor y Catedrático de Historia D. Juan Márquez Fernández a esta Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío de Villamanrique en la pasada Romería 2018. Dicho acto tuvo lugar en el Excmo. Ayuntamiento de Villamanrique y fue presidido por el Ilmo. Sr. Alcalde D. José de la Rosa Solís, la Teniente de Alcalde y Coordinadora del Área Social Dña. Susana Garrido, nuestro Presidente D. Roque Espinar, el Presentador del Pregón, investigador e historiador D. Antonio López y el autor del mismo D. Juan Márquez. Este libro fue editado con la colaboración del consistorio local y la Diputación provincial de Sevilla.

El 25 de Octubre celebramos en nuestra Parroquia la Misa mensual de difuntos, siendo Jueves en excepción.

Durante el mes de Octubre asistimos también en representación a la Toma de Posesión de las respectivas nuevas Juntas de Gobierno de las Hermandades ahijadas de Triana y El Cerro del Águila y cómo no, a la Santa Misa en honor de la Virgen del Pilar acompañando a nuestros Hermanos Honoríficos, el Cuerpo de la Guardia Civil, en nuestra Parroquia de Villamanrique el festivo día 12. A la vez, participamos un año más en la III Marcha Contra el Cáncer organizada por la Junta Local en Villamanrique.

El 5 de Noviembre se hizo público oficialmente la elección por parte de esta Junta de Gobierno del nuevo Tamborilero Oficial de nuestra Hermandad, siendo éste el hermano D. Cándido Espinar Cabello, sucesor del maestro y querido D. Félix Sánchez Muñoz tras sus 40 años como Tamborilero Oficial de esta Hermandad.

El 7 de Noviembre se emitió el programa televisivo de Condavisión “La Pará Rociera” dedicado en esta ocasión a nuestra Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío de Villamanrique por tercera vez en la historia de este programa. En esta ocasión, nuestra Hermandad estuvo representada por nuestro Presidente D. Roque Espinar, acompañado del Presidente del Grupo Joven D. Miguel Espinar y la Secretaria Dña. Amparo González, en el apartado musical.

El Jueves 15 de Noviembre asistimos invitados por S.A.I.R. la Princesa Dña. María Gloria de Orleans y Borbón a la Santa Misa en recuerdo de la memoria de sus padres, quienes fueran Hermanos Honorarios de nuestra Hermandad, los queridos y recordados D. Pedro y Dña. Esperanza aprovechando la bendición de la lápida de su sepulcro situado en el Sagrario de nuestra Parroquia.

El Sábado 24 de Noviembre organizamos la III Convivencia de mayores en El Rocío, dedicada a nuestros hermanos mayores de 65 años en modo de agradecimiento por su apoyo incondicional con la intención de hacerles disfrutar de un día de fraternidad en Hermandad.

El Viernes 30 de Noviembre celebramos la Misa de difuntos dedicada a la memoria de los hermanos fallecidos en ese mes.

En los meses de Octubre y Noviembre nuestra Hermandad recibió un importantísimo regalo donado por nuestro querido hermano D. Martín Eguiguren que trata de unos elementos litúrgicos en plata con la medalla y los títulos de nuestra Hermandad, con la intención de ser utilizados en todos los cultos de la misma y el deseo del donante de que sean estrenados en la próxima Misa de Febrero 2019 ante la Santísima Virgen del Rocío. Una vez más, desde aquí, muchas gracias a Martín por su excelente aportación al patrimonio de nuestra Hermandad y su disposición siempre para con ella.

Con respecto al proyecto de la Corona de oro para la Santísima Virgen del Rocío como regalo de todas las Hermandades y Asociaciones rocieras con motivo del Centenario de su Coronación Canónica, como no podía ser de otra manera, nuestra Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío desde el primer momento quiso formar parte del mismo y participar en una obra social paralela de gran importancia.

Este proyecto fue propuesto en un principio por la Hermandad del Rocío de Valverde del Camino (Huelva) y en estos momentos, muchas Hermandades estamos comprometidas con esta causa, como en su día se hiciera para la Coronación de la Virgen en 1919, tratando de recoger el máximo donativo posible.

Durante el año se ha estado recogiendo las piezas de oro que los hermanos han ido donando con la ilusión de que se transformen en parte de esa Corona de Amor que lucirá nuestra Madre del Rocío, llevando así con ella los recuerdos, las emociones y un trocito de cada uno de esos rocieros donantes. Dichas donaciones se han ido entregando directamente a la propia Comisión creada para este proyecto, la cual estaba compuesta por representantes de diversas Hermandades rocieras.

La obra social que finalmente se decidió llevar a cabo por el mismo importe de esa Corona de oro consistiría en la creación de una unidad de oncología para adolescentes y preadolescentes en el Hospital Virgen del Rocío de Sevilla.

También hay que destacar que el diseño de la Corona pertenece a la Orfebrería Delgado López. Estos orfebres, encargados de tan bendito honor, son hermanos de nuestra Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío de Villamanrique y cada año realizan el camino con nuestra Hermandad.



Durante el año también se ha estado trabajando en la obra de la nave propiedad de esta Hermandad situada en el Polígono “Veredilla de Gato”, la cual hasta el momento se encuentra con toda la cimentación, su estructura y cerramiento finalizado. Muy pronto, si Dios quiere, podremos disfrutar de ella y nuestra Hermandad tendrá bien almacenado parte importante de su patrimonio, algo que se considera muy necesario.

Además, durante el año también se ha continuado con el trabajo de inventariado del patrimonio de nuestra Hermandad, tanto documental como material, a través del historiador D. Antonio López y su equipo, a quienes les agradecemos una vez más toda la labor desempeñada. Para el correcto almacenamiento de todos estos archivos se ha invertido en un equipo informático con un programa concreto para su rápida localización y un mueble con las características necesarias para guardar de forma adecuada este tipo de documentos, el cual está en construcción en estos momentos.

A la vez, por tercer año consecutivo, se ha llevado a cabo el proyecto de las Huchas Recaudatorias con tres sorteos semanales y la novedad de un premio especial el día de la Salida de nuestra Hermandad hacia El Rocío. Debéis saber que a través de estas Huchas, cuando son recogidas a final de año, la Hermandad recibe un importante donativo que ha ayudado bastante tanto en la construcción de la nave en el Polígono de Gato como en diferentes obras asistenciales, por lo que trasmitimos nuestro agradecimiento más sincero a todos aquellos hermanos y colaboradores que, de una forma u otra, siempre nos prestan su ayuda desinteresada.

Como ya sabéis, nuestro pueblo Villamanrique es un punto clave y fundamental para los peregrinos que caminan hasta las plantas de la Blanca Paloma, pero no sólo en Pentecostés, sino durante todo el año, ya que prácticamente cada fin de semana recibimos en nuestra Parroquia a algún grupo de peregrinos que solicitan previamente poder rezarle a nuestro bendito Simpecado de 1766.

Durante todo este año hasta el mes de Noviembre aproximadamente, sin contar la semana de Pentecostés, se han recibido en nuestra Parroquia a los peregrinos de las Hermandades rocieras de Olivares, Palomares del Río, Madrid Moratalaz, Sevilla, La Puebla del Río, Coria del Río, Aznalcázar, Benacazón, el Grupo Joven de Granada, el Grupo Joven de Málaga La Caleta y los peregrinos de la Hermandad de Gijón excepcionalmente en nuestra Casa-Hermandad del Rocío, además del Círculo Rociero de Pino Montano, la Asociación Cultural Rociera “Amigos del Costal” de Dos Hermanas, los “Amigos del Camino guiados por una Cruz” de Los Palacios y Villafranca, el Coro Rociero Universitario de Sevilla y los “Amigos del Rocío” de La Puebla del Río.

A la vez, durante el año hemos acompañado en sus respectivas Misas anuales en El Rocío a las Hermandades de Santiponce, Gelves, Ronda, Gines, Valencina de la Concepción, Isla Mayor, Camas, La Algaba, Mairena del Aljarafe, Almensilla, El Cerro del Águila, Triana (en sus dos Misas del año), Carmona, Olivares, Sevilla-Sur, Tomares, Marbella, Sevilla, La Macarena, Palomares del Río, Lucena de Córdoba, Salteras, Estepona, Fuengirola, Carrión de los Céspedes, Castrense, La Puebla del Río, El Puerto de Santa María, La Palma del Condado, Umbrete, Coria del Río, Bollullos Par del Condado, Huelva, Espartinas, Benacazón, Bormujos, Aznalcázar, Pilas, Villanueva del Ariscal, Albaida del Aljarafe, Sanlúcar La Mayor y Jaén. También se asistió a la Toma de Posesión de la nueva Junta de Gobierno de la Hermandad del Rocío del querido pueblo vecino de Hinojos.

Aún sin llegar al mes de Diciembre antes de que sea impreso este boletín, terminaremos el año con la ya tradicional “Carreta Solidaria” a beneficio de Cáritas Parroquial el festivo día 6, la celebración de la Misa mensual de difuntos que tendrá lugar el Vienes día 21 y la Junta General Ordinaria de Rendición de Cuentas que tendrá lugar (D.M.) el Viernes día 29 en la Sala de Juntas de nuestra Casa-Hermandad-Museo (se adjunta la citación a final de este boletín), donde nuestros Tesoreros informarán de todo el Balance de Cuentas del año que finaliza entre otras cosas, para la cual esperamos la máxima presencia de nuestros hermanos, ya que es una de las principales ocasiones para informarse de buena mano y con total garantía de todos los entresijos de nuestra Hermandad.

¡¡Viva Nuestra Madre del Rocío!!

¡¡Viva la Primera y Más Antigua Hermandad del Rocío!!

¡¡Viva Villamanrique!!

¡¡Viva la Madre de Dios!!

Felicitación Navideña

*“Dará a luz un hijo,
y le pondrás por nombre Jesús,
porque él salvará a su pueblo de sus pecados”.*
(Mateo 1, 21)



*La Junta de Gobierno
de la Primera, Real, Imperial, Fervorosa, Ilustre
y Más Antigua Hermandad de Nuestra Señora del Rocío
de Villamanrique de la Condesa,
junto a su Grupo Joven,
les desea una Feliz Navidad
y un Próspero Año Nuevo 2019
lleno del Espíritu rociero.*

GOYA®

ESPAÑA



Ctra. Sevilla-Málaga, Km. 5,4
Polígono Industrial La Red Sur, Calle 9, nº 1. Apto.60
Alcalá de Guadaira (Sevilla). CP.41500. España.
Tel.: 95 563 20 32 | Fax: 95 563 41 34
www.goyaspain.com

*¡Si es **GOYA** ...tiene que ser bueno!.*